

Zeitschrift: Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber: Le messenger suisse
Band: - (1998)
Heft: 112

Rubrik: Courrier des lecteurs

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Courrier des lecteurs

	<p>LE MESSENGER SUISSE <small>LE FAVORI DES COMMUNISTES SUISSES DE LANGUE FRANÇAISE</small></p> <p>Fondé en 1955 Numéro 112- Septembre 1998</p> <p>Directeur Honoraire de la Publication Pierre Jonneret</p> <p>Directeur de la Publication : Philippe Alliaume</p> <p>Comité de Rédaction : Etienne Darbre, Laurent Faure, Anne Germain, Michel Goumaz, Henriette Nicolet, Alexandre Pierquet, Cornelia Reiwald</p> <p>Rédaction : Jérôme Boyon</p> <p>Ont collaboré à ce numéro : Philippe Alliaume, Georges André, Santo Cappon, Anne Germain, Michel Goumaz, Pierre Jonneret, Jérôme Liniger, Henriette Nicolet, Cornelia Reiwald, Nathalie Smethurst, Manuel Teixeira.</p> <p>Rédaction du Messenger Suisse 100 Rue Edouard Vaillant 92300 Levallois-Perret Tél : +33 (0)1 55 21 07 71 Fax : +33 (0)1 55 21 07 72</p> <p>Le Messenger Suisse sur Internet : http://ourworld.compuserve.com/homepages/Alliaumeph</p>
Rédaction	
Abonnements	<p>Mensuel Prix du numéro : 20 FF Abonnement 11 numéros : 220 FF Abonnement 22 numéros : 400 FF Abonnement de soutien : 300 FF Etranger/Par Avion/Associations/... : nous consulter</p> <p>Service abonnements du Messenger Suisse DIP- 70 Rue Compans- 75019 Paris Tél +33 (0)1 44 84 85 00 Fax : +33 (0)1 42 00 56 92</p>
Photos	<p>Crédit Photos Couverture, p 6 à 8 : Cornelia Reiwald, Office du tourisme de Saignelégier, p 4 : cinémathèque suisse, p 9 à 11 : archives Santon Cappon, p 12-13 : Swisscom, festival de Locarno, Breitling, p 14-15 : Suisse Tourisme, Bern Tourismus, Museo Cantonale d'Arte Lugano, Office du tourisme de Zürich, p 16 : Philippe Cibile, p 17-18 : Fondation Gianadda, Michel Goumaz, p 21 : festival de Colmar, p 22-23 : Paléofestival, Gignoux, Janine Jousson, Perret.</p>
Informations légales	<p>Editeur : Franco-Suisse de Publications Sàrl de Presse</p> <p>Gérant : Philippe Alliaume Siège Social et Publicité : 41, Avenue George V - 75008 Paris Tél : +33 (0)1 44 43 93 07 Fax : +33 (0)1 44 43 93 12</p> <p>Siren : 413 199 308 RCS Paris Ape : 221E - TVAIC : FR16413199308 CPAP N° 52679 - ISSN N° 1274-7769 Dépôt Légal à Parution - © 1997-1998 FSP SARL</p> <p>Membre de la </p> <p>La rédaction n'est pas responsable de la perte ou de la détérioration des textes ou photos qui lui sont adressés pour appréciation. Reproduction autorisée sous réserve de mentionner la source et d'adresser un justificatif au journal.</p> <p>Réalisation : MAG Édition Tél : +33 (0)1 43 11 20 20 Impression : Imprimerie Mouquet</p>

J'ai pris grand plaisir à répondre à votre questionnaire car votre revue m'intéresse. En fait, comme vous l'avez remarqué, la presse française se désintéresse totalement de ce qui se passe en Suisse. N'étant pas sur les rangs de l'Union européenne, la Suisse n'existe plus. Alors que le franc suisse était la devise européenne dans les années 40 et 50, il est maintenant pratiquement ignoré. De toutes les revues économiques, seule *Challenges* mentionne mensuellement la santé de notre pays dans un tableau comparatif succinct. D'autre part, au moins en Bretagne, les journaux suisses n'apparaissent qu'en été dans les magasins de presse, durant la période touristique.

Nos compatriotes sont ainsi privés de toute information sur leur pays d'origine. D'où l'intérêt de votre revue. En ce qui me concerne, je trouve le *Messenger suisse* de plus en plus intéressant depuis quelques mois. Sans doute est-ce dû au développement de votre Panorama de l'actualité suisse qui remplit le vide que je viens de définir. C'est une rubrique que vous pourriez encore étoffer.

Paul S., 56000 Vannes

Je suis citoyen français d'origine arménienne, fils de rescapés du Génocide. Suite à une annonce parue dans *Le Monde*, je me suis décidé, «sourire aux lèvres», à m'abonner à votre magazine, curieux de connaître comment le valeureux et discret Etat suisse allait se tirer, à son tour, du procès déclenché par la communauté israélite mondiale... Enfin bref, la CH s'en est bien tirée !! Et je souris encore (un peu «jaune») en songeant à mes chers anciens, à toute ma communauté arménienne qui, non seulement ne récupérera jamais un seul fifrelin, mais en plus, n'obtiendra pas un seul repentir, une seule excuse !!

Sur un autre sujet, je voudrais vous témoigner de ma plus grande admiration pour le peuple suisse qui a su tirer son pain quotidien (et plus) de ses montagnes redoutables (aussi belles fussent-elles). Dans cette Europe toujours tiraillée entre 36 impérialismes, vous avez su vous garder et accessoirement servir d'ultime refuge pour beaucoup !

De la Suisse, je ne connais que la ligne ferrée Vallorbe-Lausanne-Lucerne, la ligne à V.E. du Brünig et aussi le Jungfrau-Bahn... et il y a de cela 30

années. J'ai néanmoins gardé le souvenir de l'excellence des CFF !

Jean T., 24510 Ste Foy de Longas

Dans le numéro du 27 septembre, la Nouvelle Gazette de Zürich, pour illustrer mon article intitulé «*Carl Lardy - erster Karrierediplomat im Bundesstaat*», a publié le portrait du fils de Carl Lardy (1875-1939), lui aussi diplomate, ministre de Suisse au Japon, en Suède, Norvège et Danemark. Le ministre de Suisse à Paris (1883-1917) portait à l'époque une barbe. La photo dans votre numéro 100 (page 7) est donc celle de Charles-Louis Lardy et non Charles-Edouard dit Carl Lardy (1847-1923).

Dr Albert S., 8500 Frauenfeld

Dès son retrait de ma boîte à lettres, le *Messenger suisse* est ouvert. Voilà un bon petit moment de lecture ! Articles intéressants, souvenirs...

Merci de votre journal, vrai *Messenger*.

Marie-Jeanne D., 30700 Uzès

Il me semble qu'enfin la Suisse se soit résolument opposée aux chantages américains concernant le total très exagéré des fonds et de l'or juifs en déshérence en Suisse. Il est de notoriété publique que les avocats américains sont d'autant plus intéressés à entériner les poursuites vu que leurs honoraires sont plus élevés car ils prélèvent un certain pourcentage sur toutes sommes encaissées par leurs enfants. De tous, les USA ne se comportent-ils pas comme s'ils étaient les maîtres du monde. Sans compter que notre pays n'est pas le seul «coupable». Que dire de la France, de l'Italie, de la Grande-Bretagne et même des USA entre autres. Une fois de plus les Etats-Unis veulent imposer leur autorité autoproclamée, ce qui pour nous européens ne peut être accepté.

R., 90700 Colombes

PETITE ANNONCE

Cherche amies et amis suisses pour lier amitiés par lettres, échanges collection de timbres postaux du monde entier et briquets, ainsi que des amies et amis suisses avocats.

Ecrire à M. Jean Cherreque, Maison de retraite départementale, 2 rue St Hérie, 17160 Matha.